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Compte rendu du Bureau Exécutif  (BEx) Régional n°40 
Mercredi 12 juin 2024 à 20h30 - distanciel 

  
 

 

Membres du BEx présents : François Durand, Florence Goret, Loïc Le Baccon, Georges Le Pallec, Eric Poulhe 

Membres du BEx excusés : Isabelle Briois, Francis Poulain 

Membres invités : Emmanuel Brugvin, Eleni Tsioli Vassiliadis 

Membres invités excusés : Claire Moal 

Liste de diffusion : Membres du conseil d’administration, président.e.s de structures (membres affiliés et agréés), collaborateurs 
du Comité 

La séance a débuté à 20h30 

1. INFORMATIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

1.1 Général    

1.1.1 Cercle des partenaires de la Chambre de commerce et d’industrie de Seine-et-Marne EPo EPo 24/05/24 

Eric Poulhe était convié le 24 mai 2024 à la deuxième édition du Cercle des Partenaires de la 
Chambre de commerce et d’industrie de Seine-et-Marne (CCI 77) au siège à Serris. La soirée 
faisait suite au salon Remoove 2024 qui avait pour thème « Demain, la mobilité décarbonée ». 

Lors de son discours, le président de la chambre, Jean-Charles Herrenschmidt, a 
particulièrement valorisé le Comité en louant la qualité des relations entre les deux structures. 
Il a cité le Challenge CCI organisé fin juin 2023 sur le site olympique, et la conférence « 
Pagayons ensemble vers l’excellence : un voyage au cœur des valeurs olympiques et 
entrepreneuriales » du 7 mars dernier, dont l’intervention de Sandra Forgues a beaucoup 
marqué les esprits.  

Eric Poulhe a pu échanger, nouer et renforcer les contacts avec les membres de la CCI et des 
acteurs de l’entreprise. Invité par Jean-Charles dans le cadre de prestige du Grand Parquet de 
Fontainebleau le dimanche, il a pu prolonger les échanges avec lui en évoquant les projets en 
cours et à venir. 
    

1.1.2 Inauguration du Centre de ressources, d’expertise et de performance sportives (CREPS) 
d’Île-de-France  

EPo EPo 11/06/24 

À l’invitation de la présidente de la Région Île-de-France, Valérie Pécresse, et du président du 
conseil d’administration du CREPS, Pascal Grizot, Eric Poulhe était présent à l’inauguration du 
CREPS Île-de-France, le 11 juin à Chatenay-Malabry. Il a pu échanger avec des membres de la 
direction des sports de la Région et le vice-président, Patrick Karam, le directeur du CREPS 
Michel Godard, la directrice régionale académique à la jeunesse, à l'engagement et aux sports, 
Cécile Nicol. 
    

1.2 Services    

1.2.1 Organisation du Comité pendant les Jeux olympiques et paralympiques  EPo EPo/GVA 12/06/24 

Une réunion s’est tenue le 27 mai dernier avec Paris 2024 pour aborder les conditions de 
mise à disposition des espaces du Comité pendant la période des Jeux olympiques et 
paralympiques.  

Les échéances, conformes à ce qui avait été envisagé précédemment, ont été confirmées avec 
une sortie du site échelonnée en juin et juillet, et une réintégration des bureaux au plus tard 
le 20 septembre 2024 : 

• 26 juin : mise à disposition du hangar nautique.  

- Seul l’espace de la travée principale sera mis à disposition de Paris 2024. 
- Le comité conservera la mezzanine et l’atelier pour stocker du matériel à sa convenance.  
- Une partie du parc nautique qui n’aura pas été sorti, pourra être entreposé sur la 

mezzanine. Une autre partie sera chargée sur les remorques qui seront garées à 
l’intérieur de l’enceinte olympique, au niveau du parking de l’accueil nautique IDLVT.  

- Le déménagement de la travée du hangar est planifié le 19 juin avec la mobilisation de 
toute l’équipe technique régionale. Toutes les bonnes volontés sont le bienvenu. 

- Le service Logistique sera fermé du 26 juin au 8 octobre 2024, date à confirmer, car il 
ne pourra accéder à ses ressources. Aucun matériel, roulant, nautique ou événementiel, 
ne pourra être mis à disposition des structures durant cette période. 

• 26 juin 2024 : mise à disposition de la salle de réunion 

- Tout ou partie du mobilier sera laissé à Paris 2024.  



P a g e  2 | 5 

• 12 juillet 2024 : mise à disposition de l’espace de travail partagé et du bureau des 
conseillers techniques sportifs 

- Après avoir interrogé l’exploitant, à la lecture du rapport de la commission de sécurité, le 

COJOP a confirmé que le local de stockage pouvait être conservé dans les conditions 
actuelles sous réserve de laisser un accès libre au tableau électrique. 

- Tout ou partie du mobilier sera laissé à Paris 2024. 
- Du 12 juillet au 20 septembre 2024, les membres salariés du Comité seront en congés 

ou en télétravail. Sans en avoir le détail exact, les deux conseillers sportifs sont affectés à 
100% sur des missions nationales fédérales sur la période des Jeux. 

- Selon son souhait, Camille Hurez pourra vivre les Jeux olympiques au sein de Paris 2024, 
sur le stade nautique Olympique d’Île-de-France à Vaires-sur-Marne. Elle a intégré 
l’équipe d’organisation du 3 juin 2024 au 14 août 2024, date à laquelle elle réintègrera 
administrativement son poste. Les élus se satisfont d’avoir facilité ce projet. 

• 20 septembre 2024 : réintégration des locaux du Comité  

- Sous réserve, l’accès à certains espaces pourrait être envisagé avant cette date. 

Un état des lieux de tous les espaces mis à disposition sera effectué au moment de la remise 

des clés avec un inventaire du mobilier et des équipements éventuels laissés à Paris 2024. 

Les élus se satisfont de la qualité des relations avec les représentants de Paris 2024, Cyril 
Nivel et Julien Gaspard, pour leur écoute, bienveillance et la recherche de compromis. 

En retour, le Comité est également facilitateur en mettant notamment à disposition de Paris 
2024 les pontons flottants pour accueillir les photographes durant les épreuves sur le lac. 
    

1.2.2 Exposition « Canoë Kayak aux Jeux 1924-2024 » à la CCI 77 EPo EPo/ETV 01/07/24 

Pour rappel, le Comité va organiser le vernissage de l’exposition « Canoë Kayak aux Jeux 1924-
2024 » au siège de la CCI 77 le 1er juillet 2024, en présence des commissaires de l’exposition, 
membres de l’Amicale des Internationaux français du canoë et kayak (AIFCK), et de témoins 
olympiens dont France Petit, présidente de l’AIFCK, qui a participé à l’édition Munich 1972. 
L’ensemble de la famille francilienne des sports de pagaie a été invitée. 
    

1.3 Développement    

1.3.1 Projets Sportifs Fédéraux (PSF) 2024 EPo EPo/CHu 22/05/24 

La conférence territoriale du PSF 2024 s’est tenue le 22 mai en présentiel au Lycée Carcado 
Saisseval à Paris. Le président fédéral, Jean Zoungrana, et le directeur technique national, 
Ludovic Royé, assistaient à distance. Six présidents de comités départementaux, ou leurs 
représentants, ont participé à la réunion. Cinq étaient présents sur site. La réunion s’est 
déroulée dans un excellent climat et s’est poursuivie par un dîner convivial.  

Les membres de la conférence ont arbitré à l’unanimité les enveloppes territoriales des comités 
départementaux et des clubs.  

Les demandes déposées au titre de l’enveloppe nationale sont instruites exclusivement par la 
Fédération. La décision est attendue pour le mois de juin.  

Les représentants régionaux ont fait part au président fédéral de leur inquiétude face à la 
multiplication des dispositifs de l’Agence nationale du sport (ANS) et le durcissement des 
règles imposées. Ils observent un désengagement de l’État qui se répercute sur le mouvement 
sportif sans contreparties financières ou humaines.  

L’ensemble des données ont été saisies sur la plateforme Osiris, et le compte-rendu transmis 
à la Fédération le 24 mai. Il a été signé par les deux parties.  

Comme il s’y était engagé en assemblée générale fédérale, Jean Zoungrana a confirmé, lors de 
la conférence territoriale francilienne, que la FFCK communiquerait à l’ensemble des dirigeants 
des instances fédérales (élus du conseil fédéral, présidents de comités régionaux et 
départementaux), la liste détaillée des dossiers déposés et celle des dossiers retenus au titre 
de l’enveloppe nationale. L’envoi devait être effectué à la suite du bureau exécutif du 29 mai 
validant l’attribution de l’enveloppe nationale transmise à l’ANS. 

À ce jour, le Comité est toujours en attente de ces informations. 

Le sujet du PSF étant à l’ordre du conseil fédéral du 22 juin, les élus franciliens envisagent de 
relancer le président fédéral, si l’information n’est pas communiquée d’ici là. 
    

1.3.2 Label École Française de Canoë Kayak (EFCK) 2024 GLP GLP/CHu 12/06/24 

Cf Annexe 1 

24 clubs franciliens ont été labélisés en 2024, dont 9 avec la mention « performance sportive ». 
On dénombrait, en 2023, 23 structures labélisées dont 7 avec la mention « performance 
sportive ». Cette évolution témoigne de la démarche de qualité engagée par les clubs, soutenus 
et accompagnés par le Comité. 

Afin d'augmenter la visibilité des clubs labélisés en 2024, un courrier signé par Eric Poulhe, 
notifiant de l'obtention du label, a été envoyé le 28 mai aux maires des différentes communes 
concernées. 
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1.3.3 Gardiens de la Rivière en Île-de-France GLP GLP/CHu 12/06/24 

Cf Annexe 2 

La commission Espaces sites itinéraires et navigation durable (ESIND) continue de développer 
et de renforcer le réseau « Gardiens de la rivière ».  

27 gardiens sont à ce jour référencés en Île-de-France, dont 3 nouveaux : Georges Fievet 
(Canoë Kayak Trappes Saint-Quentin-en-Yvelines), Vincent Mahé (Canoë Kayak Neuilly) et 
Frédéric Jamet (Canoë Kayak de Coulommiers et des environs).  

Pour favoriser la mise en réseau, la commission a recensé, dans le tableau joint en annexe, la 
liste des Gardiens de la Rivière franciliens avec leur localisation et leur courriel. 
    

1.4 Activités    

1.4.1 Programme PASS révisé FDu FDu/CMo 12/06/24 

Cf Annexe 3 

L’année 2024 est bousculée dans son calendrier par l’organisation des Jeux olympiques et 
paralympiques sur le territoire francilien. De fait, les ressources humaines et matérielles du 
Comité sont impactées. Cela aura pour conséquence une baisse d’activité sur le temps estival 
concernant le Parcours d’accession au haut niveau (PASS) francilien.  

Une révision du plan d’actions a été proposée afin de maintenir au mieux l’activité des jeunes 
franciliens. Les détails figurent en annexe. 
    

1.4.2 Résultats sportifs internationaux FDu FDu/EPo 12/06/24 

Slalom 

• Championnat d’Europe, Ljubljana (Slovénie), 16-19/05/24 

- Vincent Delahaye (Torcy Canoë Kayak)  

Kayak Slalom hommes : 46e (individuel) et médaille de bronze (équipe) 

• Coupe du Monde 1, Augsbourg (Allemagne), 30/05-02/06/24 

- Vincent Delahaye (Torcy Canoë Kayak) 
Kayak Slalom hommes : 14e 

- Mathurin Madoré (Red Star Club Champigny) 
Kayak Cross hommes : médaille d’or 

• Coupe du Monde 2, Prague (Tchéquie), 06-09/06/24 

- Vincent Delahaye (Torcy Canoë Kayak) 

Kayak Slalom hommes : 27e 
- Mathurin Madoré (Red Star Club Champigny) 
- Kayak Cross hommes (qualification Olympique) : 4e  

Marathon 

• Coupe du Monde, Brandenbourg (Luxembourg), 01-02/06/24 

- Ana-Lucia Nowakowski (Association nautique de Fontainebleau Avon CK)  

U18 3400 m : 14e  
U18 19000 m : 17e  

    

1.4.3 Échéances sportives internationales 

Les prochaines échéances internationales des athlètes franciliens sont les suivantes : 

EPo EPo 12/06/24 

Sprint 

• Championnat d’Europe U18/U23, Bratislava (Slovaquie), 27-30/06/24 

- Katia Legoff (Athletic Club Boulogne-Billancourt) 

Paracanoë 

• Championnat d’Europe, Szeged (Hongrie), 13-16/06/24 

- Nélia Barbosa (Red Star Club Champigny) 

Slalom 

• Coupe du Monde 3, Cracovie (Pologne), 13-16/06/24 

- Vincent Delahaye (Torcy Canoë Kayak) 
- Mathurin Madoré (Red Star Club Champigny) 

• Championnat du Monde U18/U23, Liptovsky Mikulas (Slovaquie), 02-07/07/23 

- Camille Brugvin (Torcy Canoë Kayak) 

- Nina Pesce-Roue (Red Star Club Champigny) 
- Yohann Sénéchault (Canoë Kayak Club de France) 

Descente 

• Coupes du Monde 1 et 2, Veles (République de Macédoine du Nord), 14-16/06/24 

- Jean Chevallier (Joinville Eau Vive)  

• Coupes du Monde 3 et 4, Mezzana (Italie), 20-22/06/24 

- Augustin Reboul (Joinville Eau Vive)  
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• Championnat d’Europe U18/U23, Engelberger (Suisse), 03-06/07/24 

- Jean Chevallier (Joinville Eau Vive)  
- Dimitri Tostain et Jérôme Payen (Torcy Caanoë Kayak) 

Kayak polo 

• Coupe d’Europe Senior, Saint-Omer (France), 21-23/06/24 

- Houssem-Eddine Boudellal (AS Corbeil-Essonnes Canoë Kayak) 

Dragon Boat 

• Championnat d’Europe, Racice (Tchéquie), 01-08-07/24 

- Elisabeth Bellamy, Nicolas Boursier, Sophie Gaume, Alexandre Potier, Agathe Sananikone, 
(AS Mantaise), Fabrice Bouquier, Anne Chartier, Marine Del Gallo, Hélène Germain, Jean-
Baptiste Melchio, Claire Ollivier (Red Star Club Champigny), Benjamin Vaurs (Joinville Eau 
Vive) 

    

1.4.4 Sélections olympiques en sprint EPo EPo/GLP 22/06/24 

L’annonce de la composition de l’équipe de France olympique en sprint, le 15 mai 2024, a 
suscité une vive réaction sur les réseaux sociaux et dans la presse, véhiculant une image 
négative de la fédération, en interne comme en externe. 

En réponse, la FFCK a publié un communiqué sur le site Internet, non signé, dénonçant des 
propos mensongers et contrevérités, et se référant à des règles de sélection claires, légitimes, 
avec une communication transparente. 

Au regard de règles de sélection publiées en mars 2023 et en décembre 2023, il semblait 
que le temps d’identification national (TIN) à Gravelines, le 17 et 18 mai, devait permettre de 
sélectionner les athlètes en K1H-1000 et en C1D-200 sur le quota du pays hôte, dans 
l’hypothèse où aucun quota n’était obtenu lors du tournoi de qualification olympique du 8 et 
9 mai à Szeged en Hongrie. Ce mode opératoire était d’autant plus conforté qu’une réunion 
d’information de la FFCK était allée dans ce sens. Les athlètes présents à Szeged ont été 
informés sur site que le TIN de Gravelines ne servirait pas de support à la sélection olympique 
et que les sélectionnés olympiques seraient désignés à l’issue du week-end.  

Les présidents de comités régionaux ont été alertés de la situation et les élus du conseil fédéral 
sollicités pour demander à la direction nationale des explications sur les faits et les actions 
qu’elle comptait engager pour restaurer l’image et préserver les valeurs de la FFCK. 

Au titre de l'article 2.5.1 des statuts, le conseil fédéral se doit effectivement d'intervenir pour 
protéger les intérêts de la fédération. La situation actuelle le justifie et la démission d'une de 
ses membres est un signal supplémentaire pour agir. 

Eric Poulhe et Georges Le Pallec, membres élus du conseil fédéral, ont ainsi sollicité le 
président du conseil fédéral, Dominique Lebellour, le 20 mai, pour que le sujet des sélections 
olympiques en sprint et ses conséquences, soit mis à l’ordre du jour d’un prochain conseil 
fédéral, pour décision. Selon les explications données par le bureau exécutif et la direction 
technique nationale et les dispositions prises, le conseil fédéral pourra alors décider des 
mesures à prendre et des communications à faire. 

Dominique Lebellour a répondu qu’il avait sollicité le bureau exécutif pour mettre ce sujet à 
l’ordre du jour du conseil fédéral programmé le 22 juin, ce qui a été fait à titre d’information, 
sous l’intitulé « Point sur la communication JO sprint ».  

Claude Rose, également élu au conseil fédéral, a souhaité s’associer à la démarche francilienne. 
    

 

2. DÉCISIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

2.1 Général    

2.2 Services    

2.2.1 Billets Paris 2024 Canoë-Kayak pour l’équipe technique régionale (ETR) et le bureau EPo EPo 12/06/24 

Dans la perspective des Jeux olympiques et paralympiques Paris 2024 se déroulant sur le 
stade nautique Olympique d’Île-de-France, le Comité a décidé d’offrir un billet de catégorie B 
pour une épreuve de phase finale en slalom, pour chaque membre salarié de l’équipe technique 
régionale, soit trois billets totalisant un montant de 495 €.  

Le comité envisage d’en faire de même pour les membres du bureau exécutif qui le souhaitent. 
Ils devront confirmer leur intention avant le 16 juin.  

Par ailleurs, le Comité propose aux élus du bureau de se retrouver au Club France de la Villette 
pour partager une soirée conviviale. Plus d’information à ce sujet sera communiquée 
ultérieurement 

Décision   Le BEx valide la distribution de billets Paris 2024 pour les membres salariés de 
l’ETR et les élus du BEx. 
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2.3 Développement    

2.3.1 Chèques sport de la Région Île-de-France GLP GLP/CHu 12/06/24 

Cf Annexe 4 

Pour des raisons budgétaires, la Région Île-de-France a revu à la baisse le nombre de clubs 
bénéficiaires du dispositif « Chèques sport », passant de 40 à 6, et a abaissé également leur 
valeur à 400 €. Informé le 30 mai 2024, le Comité devait répondre dans les 48 heures. Sur la 
base du classement validé par les élus du BEx le 15 février 2024, il a transmis, le 30 mai, le 
nom des 6 premiers clubs figurant dans la liste présentée en annexe. 

Décision   Le BEx entérine la liste communiquée à la Région Île-de-France le 30 mai 2024.    
    

2.4 Activités    

2.4.1 Compte rendu de la commission Mer du 7 juin 2024 EPo EPo/GVA 12/06/24 

Cf Annexe 5 

Le compte rendu n’appelle pas de remarque particulière. 

Décision   Le BEx valide le compte rendu.    
    

 

3. ÉTUDE BEx Élu/Prof. Échéance 

3.1 Général    

3.2 Services    

3.3 Développement    

3.4 Activités    

La séance s’est terminée à 23h00 Prochain bureau : JEUDI 11 JUILLET 2024 

 

Annexes 

Annexe 1 :  Label EFCK 2024 
Annexe 2 :  Gardiens de la rivière en Île-de-France  
Annexe 3 :  Programme PASS révisé  
Annexe 4 :  Chèques sport de la Région Île-de-France  
Annexe 5 :  Compte rendu de la commission Mer du 7 juin 2024 

    

 Georges Le Pallec, 

Secrétaire Général 

 Eric Poulhe, 

Président 

 


